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SESION ORDINARIA N°1139/583 

DEL HONORABLE CONSEJO NACIONAL DEL COLEGIO DE INGENIEROS DE CHILE A.G. 

 

Santiago, noviembre 11 de 2020 

Inicio: 12:37horas.  Termino15:00horas. 

 

ASISTENTES: 

Consejeros Nacionales: Raúl Alcaino L.; Fernando Echeverria V.; Juan Carlos Latorre C.; 

Sergio Wilhelm F.;  Marcia Carrasco R.; Fernando Agüero G.; Raúl Alvarez L.; Manuel Aparicio 

M.; Elías Arze C.; Hernán Barría S.: Rodrigo Barriga V.: Ana Teresa Collados.: Manuel Concha 

M.; Sergio Icaza P.; Ronald Mac-Ginty G.; Mario Maureira F.; Carlos Mercado H.; Rodrigo 

Mujica V.; Ricardo Neeb C.; David Pinto D.; Miguel Ropert D.; Fernando Silva C.; Jaime Soto 

M. (23)  

 

Asesores: Andrea Rojas E., Gerente.; Juan Salvo Lomboy., Abogado.; Constanza Gariglio., 

Jefa de Operaciones.; Catalina Jaramillo., Encargada de Comunicaciones y Alejandra Ponce., 

Ejecutiva de Asistencia. 

 

INVITADOS: 

Presidentes de Consejos Zonales y Especialidades: Cristian Bornhardt.; Alex Campos.; Sergio 

Contreras.; María Luisa De la Maza.; Sergio Demetrio Alfredo Díaz.; Miguel Ángel 

Galleguillos.; Enrique Gillmore.; Juan Luza.; Mario Molina.; Rodrigo Núñez.; Luis Palominos.; 

Carlos Pasten.; Pedro Ramírez.; Federico Sobarzo.; Eva Soto.; Rolando Vaccaro.; Raúl 

Vergara. 

 

ACTA 

Se aprueba el Acta Sesión Ordinaria N°1138/582 sin observaciones.  

 

FALLECIMIENTOS 

 

Señor Alejandro Cancino Espinosa, Ingeniero Civil Registro N°4.293-5. 

Señor Miguel Durney Bernsten, Ingeniero Civil Registro N°1.020-K. 

Señor Hugo Alejandro Trivelli Oyarzun, Ingeniero Civil Registro N°5.794-K.  

 

FACIL DESPACHO 

 

a) Solicitudes de Inscripción de Socios en conformidad al Art. 5°, letra a), b) y c) de los 

Estatutos 

ACUERDO N°5668: El Consejo Nacional por unanimidad de sus miembros asistentes, 

acuerda dar trámite de registro y número de socios a las Solicitudes de Inscripción de Socios 

recomendados por los Consejos Zonales, de conformidad al Art. 5°, letra a) de los Estatutos 

y que figuran en la nómina que se incorporan a la siguiente Acta. 
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Reg. Nombre Titulo Universidad Especialidad 

28.643-5 Alcalde Lemarie María 

Verónica 

Ingeniero 

Comercial 

Pontificia Universidad 

Católica de Chile 

Comercial 

28.644-3 Contreras Astudillo 

Francisca  

Ingeniero Civil de 

Industrias 

Pontificia Universidad 

Católica de Chile 

Industrial 

28.645-1 Galilea Solar María Paz Ingeniero Civil 

Industrial 

Universidad Adolfo 

Ibáñez 

Industrial 

28.646-0 Jara Alcalde Alberto 

José 

Ingeniero 

Comercial 

Universidad de Chile Comercial 

28.647-8 Jara Alcalde Alfredo 

José 

Ingeniero Civil Pontificia Universidad 

Católica de Chile 

Civil 

28.648-6 Jara Alcalde Clemente 

José 

Ingeniero Civil 

Industrial 

Pontificia Universidad 

Católica de Chile 

Industrial 

28.649-4 Palma Arestizabal 

María Jose 

Ingeniera Civil de 

Industrias 

Pontificia Universidad 

Católica de Chile 

Industrial 

28.650-8 Paucay Chávez Julio 

Bernardino 

Ingeniero Civil en 

Mecánica 

Universidad de 

Santiago de Chile 

Mecánica 

28.651-6 Segovia Manríquez 

Esteban Alejandro 

Ingeniero Civil Universidad del BíoBio Civil 

28.652-4 Granados Vaquer 

Lando  

Ingeniero Civil 

Mecánico 

Universidad de Chile Mecánica 

28.653-2 Rodríguez Machuca 

Pablo Andrés 

Ingeniero Físico Universidad de 

Santiago de Chile 

Química y 

Biotecnología 

28.654-K Jiménez Peña Esteban Ingeniero Civil Pontificia Universidad 

Católica de Chile 

Civil 

28.655-9 Chavarría Lea Gonzalo 

Andrés 

Ingeniero Civil Universidad del BíoBio Civil 

28.656-7 Villegas Zanon Raúl 

Ernesto 

Ingeniero Naval 

Electrónico 

Academia Politécnica 

Naval 

Naval 

 

b) Solicitudes de Renuncias  

 

ACUERDO N°5669:  El Consejo Nacional por unanimidad de sus miembros presentes 

acuerda aceptar la renuncia de la Sra. María Verónica del Valle Aranda, Ingeniero Civil 

Registro N°18.417. 

 

ESTADÍSTICAS: 

 

·         Socios al día en cuotas sociales                         1.481 

·         Socios Vitalicios   1.215 

·         Socios Liberados Permanentes                          38 

·         Socios con mora de 1 a 12 meses                          496 

·         Total                                                              3.230 
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ZONAL LIBERADOS VITALICIO LIB+VIT AL DIA 1 a 12 Meses TOTAL 

IQUIQUE 0  2  2  9  3  14  

EL LOA 0  2  2  2  6  10  

ANTOFAGASTA 0  10  10  13  1  24  

COQUIMBO 0  14  14  6  7  27  

VALPARAISO 1  64  65  100  37  202  

METROPOLITANO 18  1.057  1.075  1.288  389  2.752  

O'HIGGINS 0  7  7  2  1  10  

TALCA 1  4  5  5  2  12  

ÑUBLE 0  1  1  12  6  19  

BIO BIO 15  40  55  17  39  111  

TEMUCO 3  6  9  18  2  29  

MAGALLANES 0  8  8  8  2  18  

  38  1.215  1.253  1.481  496  3.230  

 

 

Se acuerda que se enviará a cada zonal y especialidad la lista de morosos, a fin que 

se haga la gestión de cobro. 

 

El Segundo Vicepresidente Juan Carlos Latorre plantea que es necesario tener una 

política de mantención de los socios, revisar los criterios en los casos que estén 

pasando por problemas económicos para que no se tengan que ir del Colegio.  

 

 

ESPECIALIDAD LIBERADOS VITALICIO LIB+VIT AL DIA 
1 a 12 
Meses 

TOTAL 

AERONAUTICA Y DEL ESPACIO 0  29  29  52  5  86  

CIVIL 13  500  513  395  152  1.060  

COMERCIAL Y CONTROL DE GESTION 7  112  119  161  67  347  

DEFENSA 1  32  33  151  18  202  

ELECTRICA 1  137  138  137  32  307  

INDUSTRIAL 2  72  74  305  124  503  

MECANICA 9  121  130  88  29  247  

MINAS Y METALURGIA 1  77  78  38  18  134  

NAVAL 0  31  31  61  10  102  

QUIMICA Y BIOTECNOLOGIA 4  101  105  57  31  193  

COMPUTACION E INFORMATICA 0  3  3  36  10  49  

  
38  1.215  1.253  1.481  496  3.230  
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Vit+Lib+Per  

1.234 1.233 1.307 1.305 1.299 1.296 1.285 1.274 1.269 1.261 1.252 1.250 1.248 1.243 1.236 1.269 1.269 1.265 1.263 1.260 1.254 1.254 1.253 1.253 1.253 

Pagan 

2.223 2.216 2.147 2.088 2.083 2.099 2.103 2.107 2.117 2.120 2.106 2.119 2.093 2.093 2.086 1.965 1.965 1.900 1.880 1.767 1.730 1.961 2.041 1.977 1.977 

Activos a 
12M 

3.457 3.449 3.454 3.393 3.382 3.395 3.388 3.381 3.386 3.381 3.358 3.369 3.341 3.336 3.322 3.234 3.234 3.165 3.143 3.027 2.984 3.213 3.294 3.230 3.230 

Activos a 
6M 

3.304 3.312 3.331 3.307 3.236 3.234 3.213 3.197 3.201 3.100 3.095 3.102 3.108 3.109 3.082 3.067 3.067 3.036 3.024 2.907 2.871 3.016 3.095 3.024 3.024 
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c) PRESUPUESTO  
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El Consejero Fernando Agüero, menciona que los gastos de reparación y mantención se 

deben cargar a la inmobiliaria.  

 

El Consejero Manuel Concha, solicita presentar la información en gráficos y comparado con 

año anterior. 

 

El Consejero Jaime Soto, solicita que, en próxima reunión, la Tesorera haga un análisis de la 

proyección de ingresos por arriendo. 

 

El Consejero Fernando Agüero propone pactar con la inmobiliaria, un pago de arriendo con 

un descuento del 50%, dado el actual valor de mercado.  

 

Finalmente señala que el Colegio no debe pagar contribuciones si no que eso lo tiene que 

hacer la inmobiliaria, por lo tanto es un punto del presupuesto que se debe revisar.   

 

TABLA 

 

1.- PROPUESTA DE PRESIDENTES DE COMISIONES PERMANENTES  

El Primer Vicepresidente Fernando Echeverría presenta la propuesta del Comité ejecutivo y 

lo somete a aprobación del Consejo. 
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Administración y Finanzas  Presidente  Marcia Carrasco Rojas 

  Vicepresidente  Miguel Ropert Dokmanovic 

Educación  Presidente  Elías Arce Cyr 

  Vicepresidente  Rodrigo Barriga Vargas  

Ejercicio Profesional Presidente  Hernán Barría Saravia  

  Vicepresidente  Raúl Álvarez López 

Servicios al Ingeniero Presidente  Manuel Aparicio Mery  

  Vicepresidente  Sergio Wilhelm Flores 

Planificación y Control  Presidenta  Teresa Collados Baines  

 Vicepresidente Sergio Icaza Pérez 

 

ACUERDO Nº5670:  El Consejo Nacional por unanimidad de sus miembros presentes 

acuerda aprobar a los ingenieros propuestos como Presidente y Vicepresidente de las 

Comisiones permanentes.  

 

2.- DESIGNACION DE PRESIDENTES DE COMISIONES TRANSITORIAS Y 

SECTORIALES. 

 

Energía  Presidente Mauricio Osses Alvarado 

  Vicepresidente Gonzalo Torres Oviedo 

Infraestructura Pública  Presidente  Miguel Ropert Dokmanovic 

  Vicepresidente Carlos Mercado Herreros  

Medio Ambiente  Presidente  Javier Álvarez Pérez  

  Vicepresidente Ronald Mac Ginty  

Transporte  Presidenta  Paula Bunster Raby 

  Vicepresidente Carolina Vladilo Peric  

Telecomunicaciones  Presidente Eduardo Costoya Arrigoni 

  Vicepresidente Pedro Aguilera Beltrán  

Vivienda  Presidente Jaime Mozo Ballecey 

  Vicepresidente Juan Carlos Gutiérrez  

Comisión Ingeniero Mayor Presidente  Guillermo Callejas Espínola  

  Vicepresidente Sergio Velasco Bello 

Investigación y Desarrollo  Presidenta Gloria Henríquez Díaz 

  Vicepresidente Eduardo Costoya Arrigoni 

Mujeres Ingenieras  Presidenta  Marcia Carrasco Rojas  

  Vicepresidenta Marlena Murillo Segura  

Ingeniero Joven  Presidenta Bernardita Astete Concha  

  Vicepresidente Claudia Araya Valdebenito 

Estatutos Presidente  Carlos Andreani Luco 

  Vicepresidente Manuel Concha Martínez  

Reglamentos Presidente Hernán Barría Saravia  
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Relaciones Internacionales Presidente  Sergio Contreras Arancibia  

  Vicepresidente Mauricio Baker Peredo 

 

ACUERDO Nº5671:  El Consejo Nacional por unanimidad de sus miembros presentes 

acuerda aprobar a los ingenieros propuestos como Presidente y Vicepresidente de las 

Comisiones Transitorias y Sectoriales.   

 

El Segundo Vicepresidente Juan Carlos Latorre, propone una evaluación de desempeño de 

las personas nombradas cada 6 meses, como también tener reuniones permanentes del 

Comité Ejecutivo con las Comisiones. 

 

3.- PROPUESTA A CONSEJO NACIONAL ENMENDAR ERROR DE CANDIDATOS DEL 

CONSEJO DE ESPECIALIDAD ELECTRICA. 

 

El Secretario Sergio Wilhelm informa que como se indica en la tabla, se trata de enmendar un 

error cometido por el Consejo Nacional anterior en la sesión extraordinaria del del 15 de 

octubre, el cual que se refiere al resultado de la elección del Consejo de la Especialidad 

Eléctrica donde se mencionó a siete consejeros elegidos, en circunstancias que corresponde 

hacerlo con nueve consejeros.   
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Finalmente solicita al Consejo Nacional aprobar y corregir el Acta de la Sesión Extraordinaria 

del 15 de octubre en el sentido que el Consejo de especialidad Eléctrica quede constituida por 

nueve consejeros.  

 

ACUERDO Nº5672: El Consejo Nacional por unanimidad de sus miembros presentes acuerda 

aprobar la solicitud que se corrija el ACUERDO N°5658 del Acta Sesión Extraordinaria del 15 

de octubre de 2020, quedando el Consejo de Especialidad Eléctrica constituido por nueve 

consejeros electos para el periodo 2020 – 2022.   

 

El Presidente de la Especialidad Comercial y Control de Gestión, Ing. Luis Díaz Palominos 

solicita la revisión de su especialidad, ya que se presentó la misma situación anterior. 

 

4.- PROPUESTA DE APROBACION DE REGLAMENTOS DE SESIONES DEL CONSEJO 

NACIONAL. 

 

El Consejero y Presidente de la Comisión Reglamentos Hernán Barría informa que el Consejo 

Nacional anterior nominó a la Comisión de Reglamentos en marzo del año 2019, con el objeto 

de revisar que los Reglamentos del Colegio cumplieran con lo establecido en el Estatuto y una 

vez que la comisión terminara el trabajo encomendado, proponer las actualizaciones al 

Consejo Nacional para ser aprobadas en una sesión extraordinaria.   

 

Informa que el Consejo Nacional anterior aprobó algunos de los Reglamentos actualizados y 

también acordó que había un grupo Reglamentos que necesita más tiempo para ser 
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analizados y revisados con más detalle, entre los cuales estaba el Reglamento de Sesiones 

del Consejo Nacional y que se presenta al actual Consejo para su aprobación.   

 

ACUERDO N°5673 El Consejo Nacional con la objeción de los Consejeros Mario Maureira y 

Jaime Soto, acuerda aprobar el Reglamento de Sesiones del Consejo Nacional, 

presentado por la Comisión de Reglamentos, con la observación de dilucidar los Artículos N°2 

y N°20.  Para ello, se reunirán con Hernán Barría y redactar en forma consensuada esta 

observación. 

 

No obstante de la aprobación se deja constancia en acta el debate: 

 

El Consejero Fernando Agüero propone mantener el quorum para las solicitudes de reuniones 

extraordinarias. 

 

El Consejero Mario Maureira, solicita la postergación y no está de acuerdo en modificar el Art. 

20°, sugiriendo que los zonales se mantengan como invitados, señala que es retroceder a lo 

que se hace hoy. Solicita reconsiderar.  

 

El Consejero Fernando Agüero, respalda lo mencionado por el consejero Mario Maurerira en 

el caso de los Consejos Zonales. 

 

El consejero Manuel Concha, solicita aclarar el Art.10° respecto de la firma de las actas. en 

otro punto consulta si se hizo el cruce entre el Reglamento de Sesiones y el Reglamento de 

Elecciones. Finalmente expresa que apoya la proposición del Consejero Mario Maureira 

señalando que es buena la participación de los Zonales para que estén al día con la 

información tratada en el Consejo Nacional.  

 

El Consejero Daniel Pinto, indica que amerita tratar el reglamento en una sesión 

extraordinaria, dado el centralismo del Consejo Nacional por sobre los Consejos Zonales. 

 

La Presidenta del Consejo Zonal Metropolitano María Luisa de la Maza, sobre el Art. 20° 

señala que si se requiere modernizar, plantea que se haga una reunión aparte con zonales y 

especialidades. Asimismo, indica que la subcomisión KPI, definió medidores de desempeño y 

sugiere ampliar esos indicadores. 

 

El Presidente del Consejo Zonal Bio Bio Pedro Ramírez, propone mantener el Art. 20° como 

esta propuesto, y sugiere tener reuniones en lo posible mensuales con el presidente.  

 

La Consejera Teresa Collados expresa que la participación de los Consejo Zonales se puede 

ver en una alternativa distinta, estudiar una instancia para que el Comité Ejecutivo o el 

Presidente interactúe con los Consejos Zonales, esto serviría para no acrecentar el número 

de personas en las sesiones del Consejo Nacional.  
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El Presidente Raúl Alcaino, indica la situación de los socios y los objetivos país, por tal motivo 

se hace necesario que las reuniones del Consejo Nacional sean más ágiles, comprometiendo 

su participación en reuniones con los Consejos Zonales para tomar decisiones más rápidas y 

no en esta instancia porque se ralentiza. 

 

El Presidente de la Especialidad Computación e Informática Alfredo Diaz, manifiesta que su 

especialidad no posee representante en el Consejo Nacional, de modo que se debiera generar 

otro espacio para interactuar y reunirse con el Comité Ejecutivo. 

 

El Consejero Manuel Aparicio, señala la importancia de seguir adelante con los planes de 

trabajo para generar instancias de cumplimiento de objetivos y analizar la marcha de los 

Consejos Zonales, de Especialidades y las Comisiones. 

 

El presidente Raúl Alcaino, entrega información sobre los casos en la justicia: 

• 3° Sala de la Corte de Apelaciones, sobre el recurso de protección de Ing. Sr. Erwin 

Plett 

• 2° Tribunal Electoral de Santiago, sobre la invalidez del proceso eleccionario 

• Corte de Apelaciones, sobre recurso de protección de Ing. Sra. Angela Karlegis 

 

 

5.- VARIOS  

 

La Consejera Teresa Collados informa que ya se cerraron las postulaciones al Premio Talento 

Matemático Joven con 198 inscripciones y 66 trabajos recibidos. Ahora lo que continua es el 

proceso de evaluación por parte del Comité Evaluador. 

 

Finalmente, y como presidenta recién electa de la Comisión de Planificación y Control hace 

una invitación a los presidentes de las distintas Comisiones y Especialidades para que 

participen de dicha comisión.  

 

El Consejero Manuel Concha señala que es importante establecer qué tipo de presupuesto 

se usará en la Comisión de Planificación y que el sistema presupuestario se debe acoplar a 

dicha comisión.   

 

El Consejero Fernando Agüero expresa que el Colegio debe que tener una opinión de cordura 

en los temas de debate que se están generando en el país por el retiro del 10% de las AFP. 

 

El Consejero Sergio Demetrio menciona que es importante retomar el Proyecto País ya que 

es un tema muy aglutinador y que incluso podría unir al país. Y solicita reunión para ver 

situación de su especialidad.  

 

 



 
 

Página 13 de 13 
 

 
 

 

Presidente Raúl Alcaino agradece a todos su participación y da por finaliza la sesión a las 

15:00 horas.   

 

 

 

 Raúl Alcaíno Lihn 

Presidente                                                     

 

  

Fernando Echeverría 

Primer Vicepresidente 

  

Juan Carlos Latorre 

Segundo Vicepresidente 

 

 

Sergio Wilhelm Flores 

Secretario 

  

 

Marcia Carrasco Rojas 

Tesorera 

 

 

 


